

Verstande Patriotismus und Nationalstolz genug besitzen. Nicht selten hat sich aber die Nation in auswärtigen Kriegen durch die entsetzlichsen Grausamkeiten selbst gebrandmarkt. In neuerer Zeit begnügt sie sich mit der Aussen- und der Gelehrsamkeit. Die berühmte Académie françoise hat von ihrem ehemaligen Glanze ungemein viel verlohren. Ursachen und Folgen der Allgemeinheit der französischen Sprache in Europa.

Statistische Anmerkungen.

Die Gewalt des Königs in Frankreich ist beynahe ganz unumschränkt, seit dem besonders die Parlamente ihr ehemaliges großes Ansehen verlohren haben, und die Widersetzlichkeit des vornehmsten Parlaments, zu Paris, durch Verweisung bestraft wird. Die *lettres patentes*, *lettres de cachet*, *bastille* u. s. f. sind die gefürchteten Mittel, Schrecken und Sklaverey unter dem Volke zu erhalten. Die Krone ist in der männlichen Linie erblich. Die Nebenlinien des jetzt regierenden Hauses sind Orleans, Condé und Conty. Sie heißen Prinzen vom Geblüte, so wie die Schwestern und Töchter des Königs Mesdames de France. Nur der KronErbe führt jedesmal den bestimmten Titel des Dauphin, die Titel seiner jüngeren Brüder aber hängen von der Willkür des Königs ab — Graf von Provence — Graf von Artois — Herzog von Normandie — von Angoulême — von Berry — Eintheilung des Fr. Adels in noblesse d'épée, de robe, de cloche (roturiers) Dem Fr. Adel ist der Ahnenstolz noch so fest gewurzelt,